
 
Protokoll 5. ordentliche Sitzung des Wahlausschusses 2017 vom 18.05.2017  
 
Ort: Asta-Büro Westring 385  
Beginn: 18.05 Uhr  
Ende: 20.05 Uhr  
Anwesende: Clara Döge , Ruben Pranke, Vanessa Grote, Alexander Anisimov, Mirco 
Mührenberg, Johnny Schwausch, Claudia Brodersen , Friederike Gut 
Abwesend: Tom Niepage (entschuldigt)  
Sitzungsleitung: Clara Döge  
Protokoll: Friederike Gut 
  
Top 1: Begrüßung  

 Clara begrüßt die anwesenden Mitglieder 

Top 2: Formalia 

A) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 Ist fristgerecht erfolgt 

B) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 8 von 9 Mitgliedern sind anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig 

C) Beschluss der Tagesordnung 

 Es gibt keine Anträge, Tagesordnung wird beschlossen 

Top 3: Besprechung der Protokolle der vorigen Sitzungen 

 Beschluss: Annahme der Protokolle der 3. & 4. Sitzung 

 

Top 4: Bericht aus den Arbeitsgruppen 

A) Formalia 

 Drei Mitglieder des Wahlausschusses (Clara, Vanessa, Ruben) nahmen an der Sitzung des 

Studierendenparlaments am 15.05.2017 teil 

 lieferten Bericht über Arbeit des Wahlausschusses 

 StuPa zeigte sich hiermit zufrieden 

 Wahlleitung aus letztem Jahr (Katharina Mahrt) nahm auch an der Sitzung teil und 

berichtete von der Last-Minute-Wahl des Vorjahres 

 Beschluss WA: Last-Minute-Wahl soll auch dieses Jahr angeboten werden 

 Drei Mitglieder des Wahlausschusses (Clara, Johnny, Claudia) waren bei der Präsentation 

der Firma Polyas im Uni Hochhaus am 17.05.17 zu einem Online-Wahlsystem 

 Kosten für System: 15.000 Euro pro Wahl (jährlich) 

 kritische Fragen an Firma wurden wenig konkret beantwortet 

 Fazit des WA: grundsätzlich ist Online-Wahl eine gute Idee, aber die Umsetzung 

(besonders das wenig übersichtliche Layout) ist für unsere Zwecke momentan nicht gut 

brauchbar 

 

 

Alex verlässt die Sitzung um 18.50 Uhr 

 



B) Fristenorganisation 

 Plakatträger sind ab 1.6.17 verfügbar 

 Vanessa fragt nach, ob bereits früher verfügbar. Gut wäre ab 27./28.5., damit 

die Plakate hängen bevor die Wahlunterlagen verschickt werden 

C) Social Media 

 Celin Sommermeyer (Kommilitone Claudia/Johnny) dreht Videos über 

Studium/Uni 

 könnte evtl. Videos über Wahl drehen 

D) Flyer/Infozettel 

 Siehe Punkt E) 

E) Kontakt mit HSG und Fachschaften 

 Ruben hat sich Fragen für Wahlprüfsteine für Flyer überlegt – er stellt sie auf 

Olat, sodass darüber diskutiert werden kann bevor sie an HSG und Fachschaften 

gereicht werden 

Ruben verlässt die Sitzung um 18.50 Uhr 

 

F) Podiumsdiskussion 

 Mirco berichtet von Gespräch mit André 

Elefantenrunde: StuPa-Präsident gibt Begrüßungsrede 

 Vorschlag: moderneres Format um mehr Leute anzusprechen 

 Da es dieses Jahr 12 Listen gibt und die Elefantenrunde nicht zu lang werden soll, 

könnte dieses Jahr ein Zeitlimit für Antworten eingeführt werden von z.B. Zwei 

Minuten 

 Professionelles Catering ist nicht erlaubt, jedoch können gegen Spende Snacks 

angeboten werden – dies könnte die Studentenvereinigung EGEA übernehmen 

z.B. evtl. Muffins gegen Spende – Nachfrage bei EGEA durch Claudia 

 Idee: Evtl. könnte der Food-Truck von Johns Burger vor Audimax Burger 

verkaufen um größeres Publikum für die Veranstaltung anzusprechen – 

Nachfrage ob erlaubt und möglich durch Claudia 

G) International Students 

 Clara und Friederike unterstützen Alex zukünftig mehr 

H) Design/Layout/Druck 

 Plakate sollen einheitlich gehalten sein, jedoch zusätzlich eine Hintergrundfarbe 

bekommen 

 Möve/Wa(h)l: Hintergrundfarbe Hellblau 

 Flotter Dreier: Hintergrundfarbe Rosa/Pink 

 Druck der Plakate (A1) bei Streiber Druck oder Online? 

 Vanessa vergleicht Preise 

Top 5 Sonstiges 

 Claudia: Vorschlag zu Abschlusstreffen nach Wahl: Klettern/Strand/Essen 

 Friederike: Vorschlag für Webseite/Social Media etc.: Erstellen von Gruppenfoto 

 wird beim folgenden Treffen am Montag 22.5.17 erledigt 



 Mirco:  

1. Verantwortlichkeit für Wahlprüfsteine (?) 

 Claudia: Vorschlag Frage z.B. Was habt ihr in der letzten Legislaturperiode 

erreicht? 

2. Wahlhelfer werden nicht vom Wahlausschuss sondern von der Uni bestellt 

3. Schlüssel Asta 

Clara: hat zwei zusätzliche Schlüssel erhalten, öffnen allerdings nur Asta-Türen, 

nicht Infozimmer 

 Beschluss: Schlüssel gehen an Mirco und Johnny 

 

20.05 Uhr: Clara beendet die Sitzung 


